



SECRETARIO

El granero de la granja.- Víctor Villalobos Arámbula es el secretario de **Agricultura y Desarrollo Rural** del Gobierno de México. Como decimos acá, 'le entiende al tema'. **Villalobos** ha visitado Sinaloa tres veces en poco más de un mes. No es casualidad. El gobernador Rubén Rocha Moya lo ha invitado y este ha aceptado. El respiro que los agricultores necesitaban llegó. Ante los líderes y productores más relevantes del estado las señales fueron dadas. La producción agrícola es uno de los motores económicos de Sinaloa.

<https://www.sdpnoticias.com/opinion/el-granero-de-la-granja/>

Ante escenarios difíciles, sector primario debe fortalecer producción de alimentos: Agricultura.- El mundo enfrenta coyunturas por la contingencia sanitaria, imponderables climatológicos y eventos geopolíticos y económicos, por lo que los sectores público, privado y social, deben mantener la unidad y responsabilidad en la producción de alimentos para evitar una futura escasez, señaló el titular de la dependencia federal, **Víctor Villalobos Arámbula**.

<https://ntcd.mx/noticias-ante-escenarios-dificiles--sector-primario-debe-fortalecer-produccion-alimentos--agricultura>

Asiste Rocha A Toma De Protesta Del Presidente De La Caades.- El gobernador Rubén Rocha afirmó que los productores de alimentos deberían tener mayores estímulos de parte del gobierno, por lo que solicitará al Presidente Andrés Manuel López Obrador incluir a Sinaloa en un programa de subsidio de fertilizantes, al cual se incorporarán Durango y Nayarit. Adelantó que, en recientes visitas a Sinaloa del **secretario de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula**, ya ha diseñando con él una agenda de trabajo y con el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, para abordar el tema del "dumping" que argumentan contra México productores de Florida.

<https://www.rrazones.com/asiste-rocha-a-toma-de-protesta-del-presidente-de-la-caades/>

TWITTER

Agricultura

@Agricultura_mex

El acceso a la información pública es un derecho fundamental por medio del cual toda persona puede conocer la información por posesión, uso o administración de recursos públicos.

Conoce más en <https://bit.ly/33dFczH>

#AgriculturaMexicana

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/150794714763906626?cxt=HHwWhMC4sZ_8puOpAAAA

Agricultura

@Agricultura_mex



AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Conoce la Estrategia Nacional de Suelo para la Agricultura Sostenible y súmate a los esfuerzos para conservar este recurso fundamental para la #AgriculturaMexicana. Intégrate a la consulta participativa de la #ENASAS.

<https://bit.ly/3gS9Q4K>

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1507929043294904320?cxt=HHwWgICzwbfenuOpAAAA

Agricultura

@Agricultura_mex

Si deseas conocer sobre los programas de apoyo a productores y productoras, visita nuestra página <http://gob.mx/agricultura> o llama a la línea de apoyo 800 TU CAMPO (8822676).

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1507906361040019456?cxt=HHwWgIC9xZO2IOpAAAA

SECRETARÍA

(B125) Desarrolla INIFAP tecnología para determinar madurez del mango sin destruirlo.- Con el objetivo de evitar pérdidas por muestreo destructivo y conocer el momento ideal de cosecha del mango, especialistas del **Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP)** desarrollaron tecnología que permite identificar el momento ideal de madurez del fruto sin destruirlo, informó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural. Ovaciones, 6**

https://testigos.intelicast.net/2022/03Marzo22/Imagenes_27032022/27032022001863nc.pdf

<https://acustiknoticias.com/2022/03/desarrolla-inifap-tecnologia-para-determinar-madurez-del-mango-sin-destruirlo/>

<https://www.vozdelsociedad.com/single-post/inifap-desarrolla-tecnologia-para-determinar-madurez-del-mango-sin-destruirlo>

<https://www.noroeste.com.mx/hubnegocios/desarrollan-tecnologia-para-chechar-madurez-del-mango-sin-destruirlo-LD2005926>

<https://ovaciones.com/desarrollan-tecnologia-que-evalua-madurez-del-mango/>

<https://www.caudalinformativo.com/2022/03/26/desarrollan-tecnologia-para-determinar-madurez-del-mango-sin-destruirlo/>

<https://sitquije.com/medio-ambiente/campo/desarrolla-inifap-tecnologia-para-determinar-madurez-del-mango-sin-destruirlo>

<https://campoyturismo.com/2022/03/27/desarrolla-inifap-tecnologia-para-determinar-madurez-del-mango-sin-destruirlo/>

<https://observatorioinformativo.com/desarrolla-inifap-tecnologia-para-determinar-madurez-del-mango-sin-destruirlo/>

<https://horacero.mx/2022/03/27/157696/>

<https://amqueretaro.com/vivir-mas/2022/03/27/desarrollan-tecnologia-para-determinar-madurez-del-mango/>

<https://www.diariodemexico.com/mi-nacion/produccion-de-carne-de-cerdo-aumenta-2-en-primer-bimestre-de-2022-sader>

<https://sectorprimario.mx/agricultura/desarrolla-inifap-tecnologia-para-determinar-madurez-del-mango-sin-destruirlo/>

<https://www.eldiariodetlaxcala.com/desarrolla-inifap-tecnologia-para-determinar-madurez-del-mango-sin-destruirlo/>

<https://www.facebook.com/4toPoderTlaxcalaNoticias/posts/7447707815269247>





(B124) Crece 2.0 producción de carne de cerdo en México, impulsada por estándares de sanidad e inocuidad.- La **Secretaría de Agricultura** informó que al cierre del primer bimestre del año, la producción nacional de carne de cerdo registró un crecimiento de 2%, en comparación con el volumen observado en el lapso enero-febrero 2021, al pasar de 270,664 toneladas a 275,742 toneladas.

<https://enlacedelacosta.com.mx/2022/03/26/crece-2-0-produccion-de-carne-de-cerdo-en-mexico-impulsada-por-estandares-de-sanidad-e-inocuidad/>

<http://tierrafuerte.mx/crece-2-0-produccion-de-carne-de-cerdo-en-mexico-impulsada-por-estandares-de-sanidad-e-inocuidad/>

<http://periodicohechos.com/crece-2-0-produccion-de-carne-de-cerdo-en-mexico-impulsada-por-estandares-de-sanidad-e-inocuidad/>

<https://nopasana.mx/2022/03/produccion-de-carne-de-cerdo-en-mexico-aumenta-2-en-primer-bimestre-de-2022-sader/>

<https://headtopics.com/mx/produccion-de-carne-de-cerdo-en-mexico-aumenta-2-en-primer-bimestre-de-2022-sader-25091477>

<https://www.forbes.com.mx/produccion-de-carne-de-cerdo-en-mexico-aumenta-2-en-primer-bimestre-de-2022/>

<https://ntcd.mx/noticias-crece-2-0-produccion-carne-cerdo-mexico--impulsada-estandares-sanidad-inocuidad>

<https://ananoticias.com/2022/03/26/sader-informa-de-aumento-de-produccion-de-carne-de-cerdo-en-2/>

<https://www.debate.com.mx/economia/Sader-informa-de-aumento-de-produccion-de-carne-de-cerdo-en-2-durante-el-2022-20220326-0162.html>

<https://www.cronica.com.mx/sucesos/produccion-carne-cerdo-mexico-aumenta-2-primer-bimestre-2022.html>

<https://www.ciudadania-express.com/2022/noticias/en-mexico-aumenta-2-produccion-de-carne-de-cerdo->

<https://www.arout.net/sader-reports-a-2-increase-in-pork-production-during-2022/>

Deficiencias de SEGALMEX ponen en riesgo el programa de fertilizantes.- De acuerdo con la Secretaría de la Función Pública (SFP), debido a graves deficiencias en su control interno está en peligro el éxito del programa de fertilizantes creado en esta administración a través de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)**, y que es operado por **Seguridad Alimentaria Mexicana (SEGALMEX)**. El programa de fertilizantes de **SEGALMEX** empezó a operar en 2019 como uno de los proyectos prioritarios del gobierno federal. **La Jornada**, 4

https://testigos.intelicast.net/2022/03Marzo22/Imágenes_27032022/27032022001109nc.pdf

Durango, entre los mayores productores de leche de vaca.- En el primer bimestre de 2022, la producción de leche de vaca en Durango fue de 234 millones 406 mil litros, según el reporte de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)**. De manera específica, fueron 120 millones 551 mil litros en enero y 113 millones 855 mil litros en febrero. A nivel país, la producción de este alimento en los primeros dos meses del año fue de dos mil 032 millones 808 mil litros.

<https://www.elsiglodedurango.com.mx/2022/03/1376536.durango-entre-los-mayores-productores-de-leche-de-vaca.html>

Garantizar el abasto de agua potable, solicita PT.- En el marco del Día Mundial del Agua, la senadora Geovanna Bañuelos llamó a Germán Arturo Martínez Santoyo, director de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), coordinar esfuerzos con los organismos estatales para implementar políticas, programas y acciones necesarias que aseguren el abastecimiento de agua potable para consumo humano, en especial de aquellas zonas que sufren de sequía. A nombre propio y de la senadora Cora



Cecilia Pinedo y el senador Miguel Ángel Lucero Olivas, Geovanna Bañuelos, pidió a la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)**, implementar un programa especial de rescate de cultivos con especial apoyo a pequeños productores de Coahuila, Colima, Durango, Jalisco, Nayarit, Sinaloa y Zacatecas, que son afectados por la sequía.

<https://almomento.mx/garantizar-el-abasto-de-agua-potable-solicita-pt/>

Sedeson busca abatir la pobreza extrema en Sonora.- Wendy Briceño Zuluoaga, directora de Sedeson, mencionó que de acuerdo con los últimos datos del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) así como del Instituto Nacional de Estadística y Geografía e Información (INEGI), se tiene un aproximado de 130 mil personas en Sonora que están en pobreza extrema, por lo que buscan ampliar las políticas públicas para apoyar al sector vulnerable. Asimismo, el programa Huertos Familiares, el cual se está trabajando con la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)** y tiene un padrón de 9 mil 100 personas, mismo que llegará a las personas para impulsar su labor dentro del campo.

<https://www.elsoldehermosillo.com.mx/local/sedeson-busca-abatir-la-pobreza-extrema-en-sonora-8049295.html>

Supervisan técnicos desarrollo de cultivo de trigo en el Valle.- Con la intención de verificar el desarrollo fenológico del cultivo del trigo correspondiente al ciclo agrícola otoño-invierno 2021-2022, productores y representantes de la **Secretaría de Agricultura**, realizaron un recorrido técnico por diversas parcelas situadas en los **Centros de Apoyo al Desarrollo Rural Sustentable (CADERS)** Cerro Prieto y Delta.

<https://expressobc.com.mx/2022/03/26/supervisan-tecnicos-desarrollo-de-cultivo-de-trigo-en-el-valle/>

Bombardear nubes para que llueva no tiene efectos negativos: Ariel Longoria.- El bombardear o sembrar las nubes con yoduro de plata para provocar lluvia no tiene efectos negativos, aseguró el secretario de Desarrollo Rural en Tamaulipas, Ariel Longoria García. “No afecta, el programa que ellos traen (la Federación), las estadísticas que nos dieron lógicamente todo es positivo”, señaló. “Se ha estado platicando con la Secretaría de Agricultura en la que estamos tratando que Tamaulipas sea tomado en cuenta para en un momento dado bombardear las nubes y esto lógicamente alivie la escasez de agua”.

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/490927/Tamaulipas-Bombardear-nubes-para-que-llueva-no-tiene-efectos-negativos-Ariel-Longoria.html>

En Marcha Operativo De Pago A Productores Del Campo En El País.- El martes 22 de marzo dio inicio el operativo de pago para productoras y productores del campo que participan en el programa de Producción para el Bienestar en los 32 estados del país, mismo que concluirá el 2 de abril. Esta acción de gobierno es coordinada por Carlos Torres Rosas, Coordinador General de Programas para el Desarrollo de la Presidencia, y Víctor Suárez Carrera, Subsecretario de Autosuficiencia Alimentaria de la **Secretaría de Agricultura**.

<http://www.marfeca.mx/general/en-marcha-operativo-de-pago-a-productores-del-campo-en-el-pais/>

<https://notimundo.com.mx/mexico/en-marcha-operativo-de-pago-a-productores-del-campo-en-mexico/>



AGRICULTURA

América, la solución a la crisis alimentaria.- Ante la urgencia de evitar una crisis alimentaria por falta de trigo, soya y maíz debido a la guerra en Ucrania, EU., Brasil y Argentina podrías jugar un decisivo rol con sus exportaciones, pero este potencial tiene algunas fisuras, como el alza de precios, la sequía en el sur del continente y la necesidad de una agricultura más tecnificada. Con la incertidumbre sobre la situación en Ucrania, los precios de productos agrícolas, fertilizantes y el gas natural se han disparado alcanzando récords históricos como, por ejemplo, el caso de los cereales, que en febrero subieron un 3 % con respecto al mes anterior, según datos de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). **Ovaciones, 6**

https://testigos.intelicast.net/2022/03Marzo22/Imagenes_27032022/27032022001877nc.pdf

Ante la falta de fertilizantes, Brasil arrasará tierras indígenas en busca de potasio.- ¿Qué tiene que ver la crisis en Ucrania con lo que ocurre en las profundidades de la selva amazónica? A primera vista, son dos realidades distantes, pero la globalización conectó los dos mundos: las sanciones a Rusia podrían dificultar el acceso de Brasil a los fertilizantes, básicos para su pujante sector agrícola, y el gobierno quiere solucionarlo abriendo las tierras indígenas a la explotación minera en busca de potasio.

La Jornada, 14

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=93958840>

¿Integración latinoamericana con Estados Unidos? Es una propuesta que seguramente extendería a escala continental las asimetrías que le recetaron a México los funcionarios de la administración de Salinas de Gortari a través del instrumento más neoliberal que fue la firma del Tratado de Libre Comercio (TLC) y su refuerzo el T-MEC, cuyas consecuencias las seguimos sufriendo: subordinación económica, la maquila como industria prioritaria, devastación del campo mexicano, caída del producto interno bruto (PIB) agropecuario, pérdida de la soberanía alimentaria que ha situado a México en el tercer lugar como importador de alimentos en el mundo y, finalmente, se convirtió en uno de los más importantes expulsos de trabajadores mexicanos indocumentados hacia Estados Unidos. **La Jornada, 11**

https://testigos.intelicast.net/2022/03Marzo22/Imagenes_27032022/27032022001182nc.pdf

Agricultores de Purísima del Rincón apuestan por siembra de agave.- La siembra de agave es una actividad en la que actualmente muchos agricultores de Purísima del Rincón han incursionado, pues deja una buena entrada de dinero. En la carretera que va de la cabecera municipal a Jalpa de Cánovas se pueden ver varios sembradíos del agave utilizado para la elaboración de tequila. A decir del delegado de la comunidad de Cañada de Negros, Guadalupe Flores, se trata de una actividad que se ha vuelto rentable entre los miembros del sector.

<https://periodicocorreo.com.mx/apuestan-por-siembra-de-agave-en-jalpa-de-canovas/>



El granero de la granja.- El campo en Sinaloa es ejemplar. Sus productores son fuertes. En Sinaloa se le habla de tú al que sea en temas agrícolas. Maíz, frijol, tomate, trigo, legumbres, mango, cítricos. El estado de los once ríos es líder en todo. Somos orgullosos de esto. Acá, el pequeño productor tiene un dicho: “el agro es negocio para todos menos para el productor”. Gana el que otorga permiso de siembra. Lucra el que vende agua. Usura quien otorga créditos. Se beneficia el que vende semilla. Tiene utilidad quien vende fertilizante. Tienen dividendos las aseguradoras. Hacen negocio los comercializadores. Gana el vendedor de maquinaria. Gana el que transporta la cosecha. Ganan los grandes compradores industriales. Pero el productor, el que arriesga, el que labra la tierra, cada temporada ‘se truena los dedos’ esperando que los precios le hagan justicia y logre rendimientos.

<https://www.sdpnoticias.com/opinion/el-granero-de-la-granja/>

Horticultores llevan un avance del 75% en cortes en Guasave, Sinaloa.- La jefa del Departamento de Estadísticas y Estudios Económicos de la AARSP en Guasave, Sinaloa, dio a conocer que ya se está en las últimas etapas de producción hortícola, ya que se tiene un avance del 75 por ciento en los cortes. Comento que en el reporte de precios de la Central de Abastos en México, el tomatillo se encuentra en 10 pesos el kilogramo, el tomate Roma está en 9 pesos, el ejote en 20, el chile jalapeño en 18 y chile verde en 30 pesos el kilo, el cual es el que anda con un valor mas favorable.

<https://www.debate.com.mx/agro/Horticultores-llevan-un-avance-del-75-en-cortes-en-Guasave-Sinaloa-20220326-0187.html>

Gobierno de Michoacán impulsará mejoramiento genético de cultivos y ganado.- En reunión con integrantes de Cabildo de Apatzingán y Múgica, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, destacó que trabajará de la mano con los municipios para mejorar la genética del ganado y de los cultivos, lo que permitirá que los productores obtengan mejores ganancias.

<https://www.avancedemichoacan.com/gobierno-de-michoacan-impulsara-mejoramiento-genetico-de-cultivos-y-ganado/>

GANADERÍA

Ganado muere a falta de pasto.- “Ya se han presentado muertes de ganado, hay compañeros que no tienen recurso ni para mantener a un animal y ya se les están cayendo”, reveló Benito Zamora Ortega, dirigente regional campesino de la Confederación Nacional Campesina (CNC). Indicó que Tempoal es una de las zonas más productoras de ganado en toda la zona norte de Veracruz, por lo que se requiere el apoyo del gobierno, ya que hasta el momento no se ha acercado ningún funcionario de gobierno para atender la muerte del ganado por alimento a falta de lluvias.

<https://www.laopinion.net/ganado-muere-a-falta-de-pasto/>



PESCA | ACUACULTURA

El creciente tráfico de especies a China.- A diferencia de otras conexiones entre China y México más conocidas como el tráfico de precursores químicos para producir fentanilo y metanfetamina, el tráfico de vida silvestre de México a China recibe poca atención a pesar de ser un problema creciente. Más importante aún es que este tráfico plantea amenazas cada vez mayores para la biodiversidad de México. La conexión entre la pesca ilegal de totoaba en México y el mercado ilegal de la medicina tradicional china es relativamente bien conocida. Las grandes vejigas natatorias de este pez endémico mexicano alcanzan en China un valor de 60 mil a 85 mil dólares por kilo donde se consumen como un manjar en sopa. **Reforma, 19**

https://testigos.intelicast.net/2022/03Marzo22/Imagenes_27032022/27032022001992nc.pdf

Pescado mexicano es sustituido en restaurantes, locales y comercios por especies de Asia: Oceana.- La organización ambiental Oceana, alertó que el consumo de diversas especies del mar en México, están siendo sustituidas en restaurantes, mercados y locales por ejemplares que provienen de Asia con menor calidad, sin embargo, los siguen cobrando a precios altos. En entrevista con La Razón, Mariana Aziz, directora de Transparencia en Oceana, aseguró que las especies con esta problemática son principalmente huachinango, robalo, sierra y curvina, pero se ha logrado detectar que la más afectada es marlín que en 100 por ciento ya está sustituida por la especie "basa" que proviene de China y Vietnam.

<https://www.razon.com.mx/mexico/sustituyen-pescado-mexicano-especies-asia-dan-gato-liebre-oceana-476183>

Pescadores de Mazatlán cambian de oficio para sobrevivir tras la veda.- Incertidumbre es lo que se vive en el sector pesquero luego del inicio de la veda. Los pescadores de Mazatlán tienen que cambiar de oficio para sobrevivir. "Ya se acabó la actividad de pesca. No nos fue bien y ya nos quedamos sin trabajo, hay que buscar otro, pero hay gente que no sabemos hacer otra cosa. Yo mejor me voy a regresar a mi tierra, allá en Angostura".

<https://www.debate.com.mx/agro/Pescadores-de-Mazatlan-cambian-de-oficio-para-sobrevivir-tras-la-veda--20220326-0025.html>

ENFERMEDADES | PLAGAS

SEDARH coordina acciones contra plaga en la Zona Media.- A través de una mesa de trabajo, para que diversos entes del sector agropecuario y productores citrícolas iniciaron acciones para combatir la enfermedad de Huanglongbing, puesta por la Secretaría de Desarrollo Agropecuario y Recursos Hidráulicos, donde participan la dirección general de Agricultura y Ganadería de la Sedarh; el Comité Estatal de Sanidad Vegetal, la junta local de zona Media, el ayuntamiento de Ciudad Fernández; así como el INIFA; la Universidad Autónoma de San Luis Potosí; el Instituto Potosino de Investigación Científica y Tecnológica, el Tecnológico Superior de Rioverde, además de productores.

<https://lavozdesanluis.com.mx/sedarh-coordina-acciones-contra-plaga-en-la-zona-media/>



COMERCIO EXTERIOR

Conflicto en Ucrania provocaría hambre en el mundo: ONU.- Las repercusiones económicas del conflicto amenazan a 100 mil empresas del sector agrícola italiano, alertó la Confederación Nacional de Cultivadores Directos (Coldiretti). "Casi 100 mil granjas italianas corren el riesgo de detener su actividad por el aumento explosivo de los costos de producción que superan con creces los ingresos de los agricultores y ganaderos por sus productos, desde la leche hasta la fruta, desde la carne hasta las verduras." Esta situación "reduce la autonomía alimentaria del país y su capacidad para responder al shock de suministro". **La Jornada, 14**

https://testigos.intelicast.net/2022/03Marzo22/Imagenes_27032022/27032022001213nc.pdf

ABASTO | PRECIOS

Aumenta el costo de la guanábana por escasez de la fruta debido a las bajas temperaturas.- El productor de guanábana, Miguel Manzanilla, dio a conocer que debido a las bajas temperaturas que se están presentando, la producción de este cultivo lleva un retraso de más de un mes, lo que afectará en el precio positivamente "pero no hay suficiente fruta".

<https://elcomentario.ucol.mx/aumenta-el-coste-de-la-guanabana-por-escases-de-la-fruta-debido-a-las-bajas-temperaturas/>

CONTINGENCIA

Preocupante la situación en el campo de La Laguna: Raúl Onofre.- Es desesperante la situación que se vive en el campo de la región Laguna porque a consecuencias de una sequía recurrente, la falta de apoyos y el incremento, a más del doble, en los insumos, como la semilla y los fertilizantes, su producción ya no tiene valor, apuntó el diputado Raúl Onofre Contreras.

<https://www.noticiasdelsoldelalaguna.com.mx/local/preocupante-la-situacion-en-el-campo-de-la-laguna-raul-onofre-8047748.html>

COVID-19

Suma México 101 nuevos decesos por Ómicron.- México reportó este sábado 101 nuevas muertes y 6.014 contagios por la covid-19, con lo que totaliza 5.649.977 casos y acumula 322.735 decesos en total, informó la Secretaría de Salud. Con estos datos, México es el vigésimo país en el mundo en número de contagios confirmados y es el quinto con más decesos por esta causa, por detrás de Estados Unidos, Brasil, India y Rusia, según el recuento de la Universidad Johns Hopkins. El pasado 10 de febrero, el país reportó 927 decesos, la cifra más alta durante la actual cuarta ola, impulsada por la variante Ómicron desde diciembre. **Ovaciones, 2**



https://testigos.intelicast.net/2022/03Marzo22/Imagenes_27032022/27032022001860nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Denuncian paisanos extorsión ¡INM! Con el periodo vacacional de Semana Santa en puerta, los paisanos empezaron a regresar al País y nuevamente las autoridades mexicanas que deben apoyar a los connacionales están siendo acusadas de extorsionarlos. Agentes del Instituto Nacional de Migración (INM) en Nuevo Laredo exigieron 400 dólares por persona a 50 mexicanos que retornaban en un autobús proveniente de Minnesota, denunció Rogelio Avila, presidente de la Asociación de Migrantes Mexicanos en Chicago. **Reforma, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/03Marzo22/Imagenes_27032022/27032022001884nc.pdf

Reportan alzas en medicamentos y desabasto de 30%.- La falta de medicamentos en el sistema público obliga a pacientes, sobre todo a los que sufren enfermedades crónicas, a tratar de surtirse a cualquier precio. Farmacias privadas encarecieron sus productos hasta 35%, "pero tratamos de no incrementar, porque sabemos que el mercado que atendemos está muy golpeado y con trabajo le alcanza", dice Jaime López, director de Farmacias La Generosa, 24 MILLONES DE RECETAS dejó de surtir de forma efectiva el sistema público de salud en 2021. **El Universal, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/03Marzo22/Imagenes_27032022/27032022001562nc.pdf

Putin no debe continuar en el poder: Biden.- El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, declaró ayer que el gobernante de Rusia, Vladimir Putin, "no puede permanecer en el poder", dichos que elevan la retórica contra el presidente ruso tras su brutal invasión de Ucrania. Poco antes, describió al mandatario ruso como un "carnicero", luego de reunirse con refugiados que han escapado de la guerra en Ucrania hacia Polonia. Al jefe del Ejecutivo polaco, Andrzej Duda, le reiteró el compromiso "sagrado" que la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) tiene con la "defensa colectiva de Europa" y a poner fin a la invasión de Ucrania. **La Jornada, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/03Marzo22/Imagenes_27032022/27032022001037nc.pdf

PRESIDENCIA

AMLO y Zoé Robledo recorren terreno para hospital en Tula.- Al acompañar al presidente Andrés Manuel López Obrador a un recorrido de supervisión donde se construirá el Hospital del IMSS en Tula, Hidalgo, el director general del IMSS, Zoé Robledo explicó que Pemex donó un terreno de 17 hectáreas. Detalló que el hospital tendrá 144 camas y 34 especialidades y afirmó que será un hospital robusto para atender a cinco municipios de toda la región. **La Crónica, 9**

https://testigos.intelicast.net/2022/03Marzo22/Imagenes_27032022/27032022000570nc.pdf



PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

Partidos acusan inequidad ante comicios de hoy.- Hoy se celebran elecciones extraordinarias en los municipios de Chiconamel, Tlacotepec de Mejía, Jesús CarranzayAmatitlán; aunque el Organismo Público Local Electoral ha resaltado la importancia de este proceso ante los problemas suscitados durante las elecciones de junio de 2021, ya hay quejas de los partidos políticos por lo que han calificado como inequidad. Desde hace una semana, los partidos han denunciado el uso de recursos públicos y la injerencia de los ayuntamientos encabezados por alcaldes del partido Morena, en los municipios en elecciones. **Excélsior, 5**

https://testigos.intelicast.net/2022/03Marzo22/Imagenes_27032022/27032022001847nc.pdf